
Nos llevaremos el agua a como dé lugar
Afirma el director de la Comisión Estatal del Agua que el gobierno de Padres no cederá a chantajes de

agricultores de Cajeme y continuará proyecto de acueducto Dice que es legal el traspaso del líquido
Tercera y últimaparte
Alejandro Cedillo en Sonora

El director de la ComisiónEstatal del Agua Enrique
Martínez Preciado no ce
de a chantajes y durante

la entrevista se engalla ¡a como dé
lugar se llevará el agua a Hermo
sillo

El funcionario del gobierno de
Sonora dice a Crónica que el pro
yecto de la desaladora que propo
nen los agricultores de Cajeme es
inviable y muy costoso

Martínez Preciado calificó de
mentiras con todas sus letras
las versiones que aseguran que es
te proceso está incurriendo en ile
galidades pues el traspaso de agua
entre cuencas es viable tal como
ya se hizo en Tijuana Monterrey
Ciudad de México León y Guada
lajara

Aseveró además que la cuenca
del río Sonora está sobre explotada

El mismo Diario Oficial ha pu
blicado que se encuentra técnica
mente en una fase terminal y que
si no hacemos algo como Gobier
no del estado ponemos en riesgo
la viabilidad no nada más de Her
mosillo sino del estado de Sonora

—¿Es legal llevarse el agua de una
región para beneficiar a otra —se le
pregunta durante la charla

—Desde el punto de vista jurí
dico es 100 por ciento legal es vá
lido es posible está en la ley de
aguas nacionales —responde

Luego el mismo se pregunta
¿qué es lo que estás haciendo Y

el mismo se contesta No des ba

lancear el balance del río Yaqui
porque estamos sencillamente ad
quiriendo derechos o nos están tras
pasando derechos del mismo río
es decir se seguirá utilizando la mis
ma agua

Y por si hay alguna duda el co
misionado estatal del agua men
ciona algunos ejemplos similares
tenemos el caso deTijuana donde

están trayendo agua de Sonora es
tá trayendo agua de San Luis Río
Colorado y la estamos llevando por
toda La Rumorosa en un acueduc

to Y todavía es más claro el ejemplo
en Tijuana les sale más barato ha
cer un acueducto de 200 kilóme
tros subirlo a más de mil metros
sobre el nivel del mar y volverlo a
bajar que desalar agua

Hay mas casos como es el Cut
zamala en la Ciudad de México El
Zapotillo que se ve en el centro del
estado

—¿Han considerado la desaladona
—El caso de la desaladoras es

un caso muy claro y matemática
mente muy básico de entender No
existe ahorita a nivel mundial una
ciudad que esté a 120 kilómetros
tierra a dentro que esté trayendo
agua desalada y llevarla a una ciu
dad alejada si acaso hay uno o dos
proyectos porque de plano no tie
nen de dónde traer agua

Aquí este proyecto de la desala
dora viene siendo un proyecto en el

que te cuesta más o menos un dólar
o 90 centavos hay diferentes pre
cios estamos hablando de 12 pe
sos solamente ponerla a nivel de
playa además tendríamos que ha
cer otro acueducto como el que se
está peleando para poderlo llevar
a Hermosillo y llevarlo en contra
pendiente

—Entonces ¿no hay marcha atrás
al proyecto del acueducto

—El proyecto está autorizado
está validado lógicamente están

algunas corridas financieras cues
tiones técnicas pero desde el pun
to de vista de autorización de la Co

misión Nacional del Agua y de las
autoridades como la Comisión Fe
deral el proyecto sigue adelante

—¿Cuándo lanzarán la natación
—Tenemos la idea de que sea

en el mes de julio de este año
—Agricultores dicen que Grupo

Corso estará detrás de todo esto

—Son historias yo le llamo le
yendas urbanas que van sacando
todos los días Ahora sacan que
Slim será el dueño del tubo y que
vamos a privatizar el agua de Her
mosillo y que el gran ganador se
rá este señor

El anuncio es un proyecto del
estado es un anuncio donde el go
bierno federal ya le dio el visto bue
no el día que lo presentó el goberna
dor el dos de junio incluso estaba
gente de la Comisión Nacional del
Agua ahí con él Será una inver
sión federal estatal y la que lo va
operar es la Comisión Estatal del
Agua será un activo de los sono
renses y no privado

—Los yaquis dicen que no van a
permitir que se lleven su agua Alegan
que hay un decreto

—El decreto que ellos alegan
siempre ha estado ahíy el gobierno
federal tiene muy claro que no les
asiste la razón a la tribu pero ellos
también tienen muy claro que sí
les asiste entonces hay una con
troversia por ahí a nivel de las Na
ciones Unidas con los pueblos in
dígenas

Pero el decreto está redactado
de una forma muy hidráulica fue
hecho por gente que le sabe a los
escurrimientos y entonces ahí se
presta a confusiones sin embargo
en este caso a quien le afectaría es
al Valle del Yaqui por que la tribu
tiene más que 18 mil hectáreas
sembradas y aquí son 220 mil hec
táreas
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